1 Vorstand



Dr. Thomas Schindler (Vorsitzender)

Arzt für Allgemeinmedizin, seit 1995 palliativmedizinisch tätig in Berlin (1995-2001) und in NRW (2001-2004). Geschäftsführer der Deutschen Gesellschaft für Palliativmedizin (2005-2009). Seit 2010 wieder in Berlin tätig in hausärztlicher Gemeinschaftspraxis mit palliativmedizinischem Schwerpunkt in Berlin-Wilmersdorf. Seit 1995 Mitglied bei Home Care Berlin e.V., seit 2012 (wieder) im Vorstand, seit 2021 Vorsitzender.

"Es gibt nichts Gutes, außer man tut es." (Erich Kästner)

Seit 2012 im Vorstand



Annette Klemm (Schriftführerin)

Seit 2003 SAPV-Ärztin und im Osten Berlins selbständig tätig. Wissenschaftliche Leiterin des Hospiz- und Palliativ-Netzwerkes Nord-Ost. Neben der Sorge um die Betroffenen besonders für die Vernetzung und reibungslose Zusammenarbeit aller beteiligten Berufsgruppen auf Augenhöhe engagiert.

"In all dieser Zeit habe ich sehr von der Arbeit des Vereins Home Care Berlin profitiert. Es ist an der Zeit, durch eigenes Engagement etwas zurückzugeben."

Seit 2021 im Vorstand



Dr. Alexander Schmittel (Stellv. Vorsitzender)

Internist mit Schwerpunkt Hämatologie und Onkologie sowie Palliativmedizin. Seit 2011 niedergelassener Vertragsarzt in Berlin-Wedding. Seit 2013 aktive Tätigkeit als SAPV-Arzt. Wissenschaftlicher Leiter des Hospiz- und Palliativ-Netzwerkes Mitte-Nord.

"Ich möchte daran mitwirken, die guten SAPV-Strukturen in Berlin weiterzuentwickeln und dazu beitragen, dass SAPV auch in Zukunft in Berlin professionell und mit guter Qualität organisiert ist."

Seit 2021 im Vorstand



Martin Kramer (Schatzmeister)

Examinierter Krankenpfleger, Fachpfleger für Anästhesie- und Intensivmedizin und Palliative Care sowie Qualitätsbeauftragter. Seit mehr als 30 Jahren in Berlin-Prenzlauer Berg niedergelassen und in der ambulanten Versorgung von Intensiv- und Palliativ-Patient*innen tätig.

"Im Mittelpunkt meines Handelns steht in erster Linie der Mensch. In der Palliativversorgung steht der Teamgeist aller Berufsgruppen im Vordergrund. Dafür stehe ich."

Seit 2015 im Vorstand



Dr. Stefan Wöhner (Beisitzer)

Niedergelassener Onkologe in Berlin-Moabit. Die onkologische und palliativmedizinische Schwerpunktpraxis versorgt mit erfahrenen Palliativmediziner*innen und drei SAPV-Sicherstellungsassistent*innen die umliegenden Bezirke im Rahmen der SAPV. Seit 2007 Mitglied bei Home Care Berlin e.V.

"Ich möchte dafür sorgen, dass die hier in Berlin besonders intensive und enge Zusammenarbeit zwischen Onkologie und Palliativmedizin erhalten bleibt und gepflegt wird."

Seit 2015 im Vorstand



Dr. Andre Lieber (Beisitzer)

Chirurg, Thoraxchirurg, Viszeralchirurg, Palliativmediziner, Aufbau eines Palliative Care Teams am BWK Berlin (2011). Pensioniert aber medizinisch noch nicht ganz untätig: Mitwirkung bei der regionalen palliativmedizinischen Patientenversorgung.

"Trotz offiziell regulierter Versorgungssicherheit palliativmedizinisch mitzubehandelnder Patienten ist deren Versorgungsrealität in der Breite und ebenso wie deren Lobby aus meiner Sicht nicht ausreichend. Hier möchte ich an einer Verbesserung mitwirken."

Seit 2024 im Vorstand



Aron Wendlandt (Beisitzer)

Fachwirt im Gesundheits- und Sozialwesen. Der Palliativpflegedienst in Berlin Pankow versorgt seit 2015 Menschen in der SAPV. Darüber hinaus Mitwirkung auf Bundes- und Landesebene in wichtigen Gremien und Ausschüssen für die Weiterentwicklung des Gesundheitswesens.

"Ich stehe für den persönlichen Einsatz für wichtige Aufgaben und Themen und stringentes Handeln. Die palliative Versorgung ist unsagbar wichtig und wertvoll – sich hier zu engagieren ist Ehrensache!"

Seit 2024 im Vorstand



Dr. Matthias Gockel (Beisitzer)

Internist mit Schwerpunkt Palliativmedizin, seit 2001 palliativmedizinisch tätig in München (bis 2009, LMU München) und Berlin (seit 2009, z.Zt. Sana Klinikum Lichtenberg). Ärztliche Kursleitung Palliativmedizin Wannseeschulen u.a.). Besonderes Interesse an Struktur und Ausbildung und an den Schnittstellen zwischen stationärer, allgemeiner und spezialisierter Palliativversorgung.

"Gute (palliativ-)medizinische Versorgung geht nur multiprofessionell, interdisziplinär, auf Augenhöhe und mit den Menschen im Mittelpunkt"

Seit 2024 im Vorstand